

Zürich, 21. August 2023

Eine Woche lang gratis lernen

Zürcher:innen schenken wieder ihr Wissen an ihre Mitmenschen

25 Austragungsorte und mehr als 200 Lektionen. Ein buntes und vielfältiges Programm erwartet die Besucher:innen an der achten Ausgabe des Lernfestivals Zürich lernt, das vom 18. – 24. September 2023 stattfindet. Während einer Woche teilen unterschiedliche Menschen ihr Wissen und ihre Leidenschaft in diversen Formaten wie Vorträgen, Workshops oder Crashkursen – und dass alles zum Nulltarif. Denn die angebotenen Lektionen sind für Besucher:innen des Lernfestivals kostenlos. Bildung für alle wird zur Realität. Dank engagierten Freiwilligen und der Überzeugung, dass Wissen frei zugänglich sein sollte.

Über 200 Lektionen sind auf der digitalen Plattform des Vereins Zürich lernt zusammengekommen. Die Lektionen werden von Zücher:innen in 25 Austragungsorten angeboten, die ihr Wissen, ihre Leidenschaft, ihr Lieblingshobby oder ihr Talent in Form eines Mini-Kurses, eines Vortrags oder einer interaktiven Workshops an ihre Mitmenschen weitergeben. Während dem gleichnamigen Lernfestival Zürich lernt, das vom 18. bis 24. September 2023 stattfindet, können die Lektionen kostenlos besucht werden. "Wir erheben keine Teilnahmegebühr", hält Gabriella Maspoli, Präsidentin des Trägervereins Quartier macht Schule, fest. Das war dem Trägerverein wichtig. Denn: Bildung sollte für alle kostenlos sein. Wenigstens für eine Woche wird diese Idee in Zürich Realität.

Sport, Kulinarik, Kultur und mehr

Einführung in die Permakultur, neue Wege aus der Armut, Programmieren für Kids, KI-Promting, Malen mit Acrylfarben, ein Handy Kurs für Senior:innen oder ein Vortrag zu Mythen rund um die weibliche Sexualität. Ein Blick ins Programm verrät: das Angebot gleicht einem bunten Strauss und ist voller inspirierender Lektionen. "Es ist für wirklich jeden – für jung und alt – etwas dabei", so Gabriella Maspoli und fügt an: "Es freut uns besonders, dass auch dieses Jahr wieder zahlreiche Lektionen angeboten werden, die nicht nur im Trend liegen, sondern auch den Nerv der Zeit treffen."

Seit Beginn der Stadtzürcher Sommerferien können sich Interessierte für die Lektionen anmelden. Und sie sollten schnell sein: Der Platz in den zur Verfügung stehenden Räumlichkeiten ist begrenzt. Aus der Vergangenheit weiss das Organisationskomitee, dass gerade besonders beliebte Kurse schnell ausgebucht sind. Noch bleiben dem Team ein paar Wochen bis zum Festival. Bis dahin wird rund um die Veranstaltungsorte und online nochmals kräftig die Werbetrommel gerührt. Unentschlossene Besucher:innen können sich zudem bis zu einem Tag vor Kursbeginn über die digitale Plattform anmelden oder auf gut



Glück vorbeischauen. Gabriella Maspoli blickt dem Lernfestival mit Optimismus und Freude entgegen. "Das Lernfestival kann kommen. Wir sind ready, die Austragungsorte und Wissensschenker:innen auch."

Zürich lernt ist eine kleine Erfolgsgeschichte

Bereits zum achten Mal findet das Lernfestival statt. Was 2017 klein mit 15 Lektionen und 220 Besucher:innen im Quartiertreff Hirslanden anfing, hat sich beinahe zu einem Selbstläufer entwickelt. Dass das so gut funktioniert, ist den Schenker:innen, den freiwilligen Mitarbeitenden des Vereins und nicht zuletzt den Organisationen und Sponsoren zu verdanken, die ihre Räume und finanzielle Mittel zur Verfügung stellen. "Ohne dieses enorme freiwillige Engagement könnten wir Zürich lernt nicht in diesem Rahmen durchführen", weiss Gabriella Maspoli. "Freiwilligenarbeit hat in der Schweiz einen grossen Stellenwert und doch ist es nicht selbstverständlich, dass Menschen neben ihrer Arbeit ihre Freizeit in solche Projekte stecken. Das die Idee, für die wir seit Beginn dieser Reise brennen, auch andere begeistert, macht uns stolz", erklärt die Präsidentin des Trägervereins.

Zürich lernt kommt bei den Stadtzürchern gut an. Das belegen die Zahlen aus 2022. Damals verzeichnete man rund 2'000 Besucher:innen. Keine Frage: Zürich lernt wird deshalb auch 2024 weitergeführt. Vom 16. - 22. September heisst es dann in den Zürcher Stadtquartieren erneut: Gemeinsam Wissen teilen, Bildung schenken und Freude ernten. Wir sind sicherlich wieder dabei. Sie auch? Schon heute können Zürcher:innen uns kontaktieren und Ihr Interesse als Austragungsort oder Wissensschenker:innen anmelden – wir freuen uns.

Boilerplate: Dafür steht Zürich lernt

Zürich lernt entstand 2017 aus einer Idee, die Freude am Teilen und Lernen zu vereinen. Bildung soll Spass machen und für alle zugänglich sein. Jenseits von Müssen und auch in der Freizeit. Das ist einer der Gründe, weshalb für Besucher:innen des Lernfestivals keinerlei Kosten entstehen. Dieser Gedanke treibt nicht nur die Mitglieder vom Trägerverein Quartier macht Schule an, sondern auch alle Mitwirkenden Vereine, Organisationen und Institutionen sowie die Wissensschenker:innen. Er verbindet und macht Zürich lernt zu einem einzigartigen Ereignis.

Kontakt:

Flavia Fries

Projektverantwortliche

E-Mail: projekt@zuerich-lernt.ch

Tel.: +41 76 330 57 84

Programm und Anmeldung Zürich lernt 2023: zuerich-lernt.ch/programm/

Vision Zürich lernt: zuerich-lernt.ch/ueber/

Bildmaterial: Bilder und Logo